

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. VIII.

1 JUIN 1909

No. 11

SOMMAIRE—Procès-verbal de l'exhumation—Réunion épiscopale—Le nombre des Ruthènes dans l'Ouest—Le sacre de Mgr Cenez, O. M. I.—Le cardinal Logue et les Hiberniens—"L'Étincelle"—Le français dans les services d'utilité publique—Noces d'argent sacerdotales—M. l'abbé Sabourin dans la province de Québec—Visite pastorale et Confirmation—Les Francs-Maçons chez nous—Le groupement de nos forces—Le Congrès anti-maçonnique de France—M. l'abbé Swannet—La campagne du R. P. Lejeune—Nouvelles institutrices—Les examens universitaires—Le prétendu "exclusivisme français"—Bibliographie—Ding ! Dang ! Dong !

PROCES VERBAL DE L'EXHUMATION

et de la reconnaissance des restes mortels de Mgr Joseph-Norbert PROVENCHER, premier évêque de St-Boniface, de Mgr Alexandre-Antonin TACHE, deuxième évêque et premier archevêque de St Boniface, de Mgr Henri FARAUD, évêque d'Anemours et vicaire apostolique d'Athabaska-MacKenzie, de M. l'abbé Jean-Édouard DARVEAU et des RR. PP. Jean TISSOT et Augustin MAISONNEUVE, o. m. i.

Le dix-huit mars mil neuf cent neuf, Nous, soussigné, archevêque de St-Boniface, accompagné d'un nombreux clergé et de M. le docteur J. H. O. Lambert, médecin de cette ville, avons examiné les restes mortels des personnages ci-dessus mentionnés dans la chapelle mortuaire des Révdes Sœurs Grises où ils ont été transportés après avoir été exhumés le dix du courant de la crypte de la vieille cathédrale, dont il ne reste plus que la fondation en pierre.

MGR PROVENCHER. — Les restes de Mgr Provencher sont desséchés et mêlés à ceux de M. l'abbé Darveau. De l'un et de l'autre il ne reste plus que des ossements, mais il est facile de les distinguer par les dimensions plus considérables de ceux de l'héroïque premier évêque de St-Boniface, dont on pourra aisément reconstituer le squelette presque en entier. On a trouvé avec ces ossements les restes d'une mitre et un crucifix. En 1890, lors des funérailles de